

En esta ciudad.

SCRIPCIÓN MENSUAL. 10 RS. 7R
CADA NÚMERO SUELTO. 6 CUARTOS

Fuera de ella.

CADA TRIMESTRE FRANCO DE PORTES 57 RS.
IDEM SUSCRIBIÉNDOSE EN BARCELONA. 45 11

DIARIO DE BARCELONA,

DE AVISOS

Y NOTICIAS.

Del domingo 11 de

agosto de 1839.



AVISOS DEL DÍA.

San Tiburcio y Santa Susana Mártires.

CUARENTA HORAS.

Están en la iglesia parroquial de San Francisco de Paula: de 9 á 1 por la mañana y de 3 a 7 por la tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

Día.	horas.	Term.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.	Sol.
10	6 mañana.	19	8 32 p. 11 l. 2	N. sereno.	Sale á 5 h. y 4 m. mañ.
id.	2 tarde.	22	8 32 11	S. nubecillas.	
id	10 noche.	20	32 11 2	O. S. O. sereno.	Se pone á 6 h. 56 m. tar.

Servicio de la plaza para el 11 de agosto de 1839.

Gete de día, el teniente coronel graduado y capitán agregado al provincial de Mallorca D. Salvador Pujol. = Plaza, Mallorca, Veteranos y Milicia nacional. = Rondas y contrarondas, Milicia nacional. = Hospital y provisiones, Retirados. = De paja y pienso, caballería del 4.º de línea.

Señores ayudantes de servicio. = Excmo. Sr. Capitán General. D. Juan Villanueva. = Sr. Gobernador. D. Manuel Caballero. = Plaza. D. Vicente Causa. = Imaginaria. D. Manuel Burgos. = El Sargento mayor, Clemente de Santocildes.

VARIEDADES.

POST DATAS.

En aquellos desdichados tiempos en que se echaban en el teatro malas co-

ESPECTÁCULOS.

TEATRO.

Quince años há, drama sentimental en cinco actos y baile.
La Straniera música del Sr. maestro Bellini.

A las 4.
A las 8.

LICEO.

La tragedia lírica en tres actos, *Marino Faliero*.

A las 7 y media.

medias, y se entretenia al público durante toda una temporada con una ópera nueva, y dos viejísimas, y con una comedia de mágia de cordeles, de hilos y de cartones me ocurrió muchas veces que hubiera sido mas agradable representar en una noche diez, ó doce sainetes, en que sino otra cosa, se habria encontrado el placer de la variedad. Siguiendo pues, ese pícaro gusto mio, que no he podido ver cumplido, doy á mis lectores un artículo de Post datas, en vez de hablarles de cosas que les dan ya tanto asco como la Lucia y la Pata de Cabra. ¿Puede haber en esto algun inconveniente? Estoy seguro de que no lo hallarán ni el Sr Editor, ni el Sr. Gefe político y tanto basta para que el artículo cuele, y salga á luz en el dia de mañana, que es la festividad de Santa Susana y de San Tiburcio. Algunos criticarán que haya Post datas sin haber artículo, pero es un capricho, y si S. Antonio tuvo el de un cerdo bien se me puede perdonar á mi el de las Post datas.

P. D. Los concurrentes á Montesion se lamentan, y con motivo, de que apenas hay que beber en el cafetin, que viene á ser un fac-simile del que algunos años atrás habia en el teatro principal. No piden gollerías de helados, pero si echan de menos alguna botella de cerveza, y sobre todo las ilustres limonadas gaseosas del señor Ansaldi. Esas célebres limonadas que son tónicas, refrescantes y digestivas, con otra porcion de propiedades cuyo número excede á las que tenia el elixir del Doctor Dulcamara. Además esas botellas al destaparse dan estallido, y al vaciarlas llenan el vaso de espuma, viviendo á ser una copia del Champaña, de ese vino de ilusion y de alegría, que no emborracha, pero anima, entusiasmo é improvisa. Las tales limonadas gaseosas darian gran importancia al café de Montesion.

Otra. Durante los intermedios en las noches de mucha concurrencia (se habla del mismo teatro) apenas coge la gente en el claustro de arriba, y sin embargo se pasean por él prensándose y estrujándose que da lástima. Y debajo de aquel claustro hay otro espacioso, fresco, desierto y mas acomodado que el primero para disertar acerca de la pieza que se representa. La gente podria repartirse, estaría mejor, y muchas personas conocerian las ventajas de seguir mi consejo. Lo recomiendo eficazmente y cuando yo lo recomiendo por algo será.

Otra acerca del mismo teatro. Algunos espectadores de ambos sexos reprobaron en la noche de la 1.^a representación de Marino Faliero que algunos de los espectadores sentados en el anfiteatro sacasen las piernas por entre los montantes de la barandilla. Efectivamente, era cosa que lejos de causar maldita la ilusion, desarmonizaba con el color de la barandilla, é interrumpia la serie de los balaustres de una manera poco agradable.

Otra id. Los fumadores se quejan de que los faroles estén tan altos que no pueden llegar á encender el cigarro, viniendo á resultar que los proxi-mos altos que llegan sufren la molestia de los pequeños que les piden candelas veinte veces. Se trata de clavar un clavo. ¿No podrá hacerse este obsequio?

Otra. El Sr. Galli asistió á la primera representacion de Marino Faliero en el teatro de Montesion. Dícese que su presencia impuso á algunos de los cantores. En verdad que la censura de un Papá como el Sr. Galli es respetable, mas la ejerció de un modo tan agradable que aplaudió á mas y mejor no pocas veces. I maestri compatiscono sempre gli allievi.

Otra id. La decoracion del 2.º acto de la ópera de Marino Faliero es hermosisima. El público la aplaudió con furor durante medio cuarto de hora, y los gritos de *salga el pintor* fueron tantos, que hubo de presentarse el señor Luccini á recoger los aplausos que se redoblaron al ver la modestia con que los recibia. Ya lo dijimos otro dia. El Sr. Luccini es un buen discípulo de su padre. ¿Se ofenderia este si dijésemos que el discípulo escederá algun dia al maestro? No, la gloria del hijo hará palpar de gozo el corazon paternal del maestro.

Otra id. La esencia de Patchouly está generalmente reprobada entre los concurrentes al teatro de Montesion. ¡Ay del varon que la lleve encima!

Otra. Estos discipulos de la escuela de Nobles Artes estan salidos que es una maravilla. Ya vieron Vdes. la queja del mocito Pedro Munné, pues es menester que Vdes. sepan que tras de él ha venido otro, que asimismo se considera agraviado, porque entre los trabajos que entregó para aspirar al premio dejaron de presentar el mejor, viniendo á resultar que se llevó el premio otro jóven, cuyo trabajo no era ni de una legua tan bueno como el que se retiró de este interesado, en el cual fundaba el quejumbroso sus esperanzas. El tal desafia ni mas ni menos que Munné, á su antagonista, á quien no duda vencer en público certamen y cara á cara presentando este interesado el rostro verdadero de José Depares. Parece que es cosa de que la Junta de Comercio se sirva averiguar lo que hay acerca de esto, para enmendar las injusticias, si las ha habido, ó meterles el resuello á estos mozos si no tienen razon. De otro modo se prepara aqui un campo de Agramante, en que habrá roturas de lapiceros, rasgamiento de papeles, pérdidas de goma elástica, y quizas eumohecimientos de navajas para afilar el lapiz. Seria una escena de horrores.

Otra. Al lado del cuerpo de guardia de S. Pedro en la muralla de tierra hay dibujada con carbon una cabeza, cuyo autor dibuja muy bien. Encima hay un letrero que dice *Aben-Abulema*, puesto de otra mano. Aseguro á mis lectores que ese retrato se me parece á mi como un huevo á una castaña. Yo soy mucho mas feo, con perdon sea dicho de mi muger. En la pared exterior del mismo cuerpo de guardia hay algunos otros letreros que hablan de mí. Aunque algunos de ellos están borrados por una mano sin duda mas cuerda que la mano que los puso, los he leído muy bien, y me han hecho reir á costa del autor. Como la intencion de este habrá sido el que los lea yo y otras personas, le participo que yo ya los he visto, y lo aviso al público para que pueda hacer otro tanto si alguno de sus individuos acierta á pasar por la muralla.

Otra. Tengo presentido que se trabajará otra vez en el empedrado de la vecindad del correo. Es probable que se suspenderá antes de concluirse, pero está tan adelantado que espero que con otro ea llegaremos á la aldea. Y vean Vds. como la paciencia todo lo alcanza.

Otra. Estoy copiando letreros muy chistosos que se leen en esta ciudad para hacer de ellos un artículo. Se van á reir los lectores, porque hay de que reirse.

Otra. Parece que anda muy válida la voz de que se acabará la guerra de España. Desde que se comenzó he creído lo mismo, y si algun lector lo duda, puedo asegurarle que tendrá fin. Con esta seguridad puede vivir tranquilo. Así se acabase la puerta de mar, la nivelacion, el polvo y el barro de la

plaza de la Constitucion, la fachada de las Casas Consistoriales! La guerra se acabará antes que todo eso. Se lo aseguro á Vds.

Otra. Los baños de la calle nueva de S. Francisco continuan llamándose baños de la calle nueva de S. Francisco. No ha querido prohibirse la denominacion de *baños moriscos* que yo aconsejaba. Si parece mejor la de *baños asiáticos*, ó *baños árabes*, no tengo reparo en que se pouga cualquiera de estas dos, que vendrán tan á propósito como la primera. Continua la concurrencia en dichos baños, que sin duda son los de buen tono.

Aben-Abulema.

EL ESTUDIANTE.

Preparacion de un candidato.

La escena representa una estancia adornada con algunos sillones de lujo como de casa grande, algunos hermosos cuadros originales, como los que se conservaban en los conventos, algunas mesas de mosaico, como las de ciertas sacristias, y en un rincón apiladas algunas talegas de duros como las que ya no se usan en ninguna parte. — Aparece sentado un personaje corpulento con rica bata y largas melenas. Sobre una mesa inmediata tiene dos libros: á saber, el Talmud y el arte de Nebrija.

Candidato. ¿Qué tal? los moderaditos, eh? ¿Si se figurarian ellos que con todas sus juntas directivas iban á ganar las elecciones? ¡Majaderos! No conocen ellos á los españoles siendo sus compatriotas como los conozco yo, y eso que casi casi soy extranjero. Entreles V. á esos babcas con razonamientos largos y pulidos á lo Martínez de la Rosa, ó con articulazos como los que escribe Galiano en el *Piloto*, nada, tiempo perdido. Las verdaderas alocuciones son aquellas que están allí en el rincón; artículos acuñados, y discursos que corren en la plaza, todo lo demas es simpleza.

Por fin tendremos la mayoría, y esta vez yo les juro que no les ha de quedar ni cerilla en los oídos.... Pero, ¡ola! Ya está aquí mi dómine.

Entra el dómine.

Cand. Sr. dómine, tenga V. buenos días.

Dom. Salve, amado discípulo; mas empiezo por significar á V., que señor dómine es como si dijéramos dos veces señor. V. me dispensará que le haga esta advertencia, pero señor dómine es albarda sobre albarda.

Cand. Yo conozco que necesito de esa y de todas las advertencias posibles, porque voy viendo que el latín no me entra.

Dom. Es menester tambien considerar que solo llevamos 19 meses de leccion, y ya estamos en el repaso de los nominativos.

Cand. Digame V., y en aprendiendo los nominativos ¿sabré decir bien *mutandas, mutandas* para que no se me rian en las Cortes?

Dom. A lo menos tendrá V. mucho adelantado, porque sabrá V. declinar, *mutatus, mutata, mutatum, y mutandus, mutanda, mutandum*, por *bonus, bona, bonum*.

Cand. ¿Conqué *mutatum bonum, mutanda bona* es lo que tengo que aprender?

Dom. Una cosa así por ese estilo; pero no nos confundamos: vamos á ver la leccion de hoy.

Cand. Vamos á ver. Nominativo *Musa*: Genitivo *templorum*....

Dom. No, no es eso. El genitivo de *musa* ¿cómo ha de ser *templorum*?

Cand. Si, si, tiene V. razon; es que yo estaba pensando en otra cosa:

como antes hablabamos de *bonus, bona, bonum*.... Dígame V., señor maestro, ¿quiere decir algo *bona templorum*?

Dom. No confundamos las especies, señor, no hay que embrollar las cosas: es menester que pierda V. esa costumbre de embrollos. Ahora hablamos del genitivo de *musa*. Yo ayudaré á la memoria: genitivo *mu*.... *mu*....

Cand. *Mu*.... *mu*.... ¿con qué dice V. que no es *templorum*?

Dom. No señor, si empieza con *mu*.

Cand. Genitivo *mu*.... *mu*.... *mulorum*.

Dom. Qué *mulorum*, Señor, por Dios.

Cand. No estrañe V. mi distraccion, señor maestro: estaba pensando en ciertos asuntos de familia, y por eso dije *mulorum*.

Dom. No hay mas *mulorum* ni mas familia, sino que la leccion no se ha estudiado.

Cand. Si señor, confieso que en esto del *musis musis* no he estudiado gran cosa; pero mas adelante si.

Dom. ¿Y qué llama V. mas adelante?

Cand. Yo le diré á V., como mi afan es presentarme en esas Cortes hablando latin para ver si me quito de encima ese apodo de *mutandas mutandas*, y para corresponder á las esperanzas que en mi han puesto los electores, confiados en mi saber, y en mis talentos y en mi probidad....

Dom. Al grano, señor, al grano.

Cand. ¡Pues qué! ¿mi probidad es paja? ¿O es V. tambien de los que se me echaron á reir en el Congreso cuando hablé de mi probidad?

Dom. V. me agravia, señor discípulo, yo no tengo tan poca educacion que no sepa contener la risa cuando el caso lo requiere.

Cand. Eso es otra cosa, pues señor, como iba diciendo: yo quiero dejar airoso á mis electores, manifestando que sé latin, y para eso he estado ahí aprendiendo algunos textos que podré soltar de cuando en cuando, como hacia ese demonio de Toreno y otros, que yo no sé como diablos se encuentran á la mano los testos y las citas.

Dom. Y bien ¿qué es lo que V. ha estado aprendiendo?

Cand. En primer lugar ya he pillado un texto muy bonito, para cuando se trate en las Cortes de que nadie acumule sueldos, sino que cada empleado cobre por una sola nómina. El texto es este:

«Mascula sunt maribus quæ dantur nomina solum-

que es lo mismo que decir en castellano:

«Con mas ó menos *cumquibus* (ó sueldo), todos se quedarán en una nómina sola»

Tambien tengo pensado, si se trata del restablecimiento del diezmo, levantarme y decir: «Pido la palabra, Señores, si á los pueblos se les vuelve á cargar la onerosa carga del diezmo.

«Adria mas esto, cui junge Planeta Cometa», quiero decir: *arderia mas esto que si se juntara un planeta con un cometa*. ¿Qué le parece á V. de mis testos?

Dom. Que están discretamente escogidos, y aplicados con oportunidad é inteligencia.

(Sale un criado). Señor, ahí están los electores de la fuente de la villa que vienen por aquel recadito.

Cand. Diles que entren, y pon sobre esta mesa un par de talegas de aquellas del rincon.

Dom. Pues entonces, yo me retiro. Siga V. estudiando *Musa, musce*, que para cuando se acabe la guerra ya habremos llegado al *quis vel qui*.

Cand. Vaya V. con Dios, señor maestro, y no se olvide V. que para cuando se discuta la contestacion al discurso de la corona quiero aprender á decir bien dicho *mutandas mutandas*.

PERIÓDICOS DE BARCELONA.

De los de ayer.

El *G. Nacional*.—Publica un artículo sobre *elecciones* que dice de esta manera: „Del estado que ha publicado el *Corresponsal*, periódico de la corte, en el que se manifiesta el resultado de las elecciones de los diez distritos de ella, incluso un curioso resumen del número de electores que han tomado parte, aparece, dice otro periódico de Madrid, que solo han votado *tres* electores por cada *diez* que debían hacerlo; circunstancia que no puede menos de llamar bastante la atención, para deducir hasta que punto son apreciadas en España las ventajas del gobierno representativo. Si de este pequeño número de electores se deduce como es regular, el de aquellos que solo han concurrido llevados de las escitaciones de los partidos, ó mas bien arrastrados por intereses y compromisos particulares, no tomando en cuenta los manejos que en semejantes casos son muy comunes y casi inevitables, vendremos á sacar todavía mas reducido el de los que lo han hecho por un justo aprecio de sus derechos y por el convencimiento de sus propias opiniones; y quedará mas desvanecida esa infundada pretension de los que quieren probar el triunfo de sus ideas por el resultado que ofrecen las elecciones de las capitales. No inferimos de esto nosotros, sin embargo, que los españoles repugnen el sistema constitucional... pero si confesarémos, porque mal pudiéramos negarlo, que los desaciertos y errores cometidos hasta ahora por nuestros archi-patriotas, y los desmanes y escándalos de nuestros famosos niveladores, han enfriado el entusiasmo de la Nacion y enagenado muchas voluntades de nuestra causa. He aquí por lo que nosotros deseamos que el gobierno tenga fuerza, no para que abuse de ella con golpes de Estado, que no están conformes con nuestros principios, sino para que nuestras instituciones recobren el crédito que han perdido. ¡Quiera el cielo que no sean frustradas para nosotros las lecciones de una constante esperiencia y que los ejemplos uniformes de la historia nos hagan evitar los escollos en que han dado todos los pueblos que no han sabido hacer buen uso de su libertad!..”

El *Constitucional*.—Después de haber manifestado que no sabe atinar á que desenlace caminan ciertos periodistas con el sistema constante de motejar é insultar diariamente á las clases proletarias, ó por mejor decir á los que no se hallan en rango de lujosa posicion ó de visibles comodidades, y de expresar que hacen sin embargo justicia á los moderados de buena fe, clase que dice respetará siempre, porque la tolerancia es reciproca, pues á muchos ha oido reprobar decididamente este sistema promotor de mil males y origen de rencores eternos, dice así: „Pero si se camina solo á procurar prosélitos á un partido político por los medios legales de propagacion de doctrinas y por la fuerza de los argumentos, sosténganse entonces principios políticos, rebá-

tanse los opuestos, no se divage sin ideas fijas sobre las primeras bases de la organizacion social; ni encomiando hoy lo que se reprendió el mes pasado se busque, en lugar del apoyo de la verdad y de la razon, el de la fuerza y de la arbitrariedad. Al esplicarnos así no se crea que no han sido horas de grata sensacion y de felicidad para nosotros las que alguna vez hemos destinado á la defensa de las clases proletarias, de los artesanos, de ese centro de honradez y virtudes, pero nada nos alucina; tenemos sangre fria á duras pruebas, y conocemos que hay cuerdas cuya vibracion, aunque sonora, afecta demasiado. Escasas son nuestras luces, nada afamada nuestra pluma; pero lo bello y sublime de la causa nos la haria remontar: el alma impetuosa sugiriendo oleadas de ideas de eterna justicia, pero tal vez prematuras, guiaria veloz nuestra mano; y mientras enardecidos en el vigor que infunde la razon viéramos pulverizadas enemigas páginas, podríamos olvidar que cuando se habla al corazon arriman al oido las pasiones, y que la electricidad produce chispas, siempre peligrosas en el edificio en que habitamos todos, en donde la fatalidad y la imprevision han amontonado tanto combustible. Téngase pero presente que á medida que redoblan los golpes de ataque es mas forzosa la defensa. No hay dia en que salgan á luz espresiones de desprecio é insulto contra los que no gozan de fortuna, que no nos acosen mil justas reclamaciones, que no oigamos mil amargas quejas, y que no recibamos articulos cuyo contenido guarda proporcion con la irritacion de los ofendidos. Colocados en posicion delicada, mas amantes del bien de la patria que del nuestro, podemos con eficaz persuasion tranquilizar al quejoso, negarnos al exigente, y sacrificar casi una parte de nuestro deber al bien de todos. Si hay hombres de bien é ilustrados que sepan apreciar todo el valor del servicio que con esto hacemos á toda la masa de intereses de nuestros compatriotas, admitaulo con la misma buena fé con que lo ofrecemos; no pedimos mas. Pero las posiciones violentas no son duraderas; hoy podemos lo que nos será imposible mañana: cesen inicuos ataques, cesará el riesgo de las defensas: no se vea la causa, no habrá que temer efectos."

NOTICIAS DE LA GUERRA.

OFICIAL.

Partes recibidos en la Secretaria de Estado y del Despacho de la Guerra.

Ejército del Centro. = Secretaría de campaña. = Excmo. Sr.: Desde Castellon de la Plana manifesté á V. E. que unido allí á la fuerza de infanteria y caballeria que desde Cariñena me seguian á marchas forzadas, la que formaba la primera division, componiendo ambas un total de 11 batallones y 900 caballos, marchaba al siguiente dia sobre el enemigo para libertar á Lucena, donde se hallaba encerrado y estrechamente bloqueado el mariscal de campo Don Pedro Aznar con los batallones primero de la Reina Gobernadora y primero de la Reina, 2.^o de linea, 40 caballos y cinco piezas de artilleria de montaña.

El ataque de las posiciones que dominan á Lucena por la parte de Figueroles y Alçora, por donde el enemigo esperaba nuestras tropas, era dificil, y á los obstáculos de la naturaleza se habian añadido los del arte durante los 22 dias que dueños de aquellas asperezas los habian empleado en fortificarlas, no perdonando medio alguno que les asegurase la posesion de Lucena, y la anhe-

lada presa de los dos batallones y demas fuerzas que allí se encontraban. Realmente era de demasiada importancia para que no mereciese toda clase de esfuerzos para asegurarla. Así lo hizo Cabrera, llamó á su ayuda todas las fuerzas disponibles que pudo reunir en Aragon y Valencia, y constituyendo un total de 11 batallones, 500 caballos y dos piezas de montaña, con todas las partidas sueltas, se consideró ya tan cierto de la victoria, que además de jactarse de ello, hizo venir á su campamento dos individuos de la junta para que presenciase la entrega y capitulación de Lucena.

Esta confianza del enemigo, su fuerza y posiciones me eran conocidas. Mi objeto era también marcado y decidido, era forzoso á todo trance levantar el bloqueo de Lucena, socorrer de víveres aquel punto, y hacer que se me uniesen las tropas que allí se encerraban.

Al efecto el 15 me dirigí hácia Villafamés, en cuya inmediacion camparon las tropas para esperar el convoy. Este, por efecto al mal estado de los caminos, se detuvo largo tiempo; así que hasta las once del siguiente dia no pudieron estar distribuidas las raciones: este incidente me hizo diferir el ataque, y únicamente me adelanté hasta Adzaneta, donde todos los batallones se alojaron á la vista de los puestos avanzados enemigos.

Al siguiente dia al amanecer formaron las tropas: inmediatamente llamé al mariscal de campo D. Javier de Aspiroz, comandante general de la primera division, al brigadier D. Isidoro de Hoyos, que lo era de la provisional, y al de igual clase comandante general de la caballeria D. Ricardo Schelly, les manifesté mis intenciones, el orden que debian seguir con las respectivas fuerzas de su mando, y los puntos por donde debian dirigirse. Terminadas mis instrucciones ordené la ejecucion general del movimiento.

La primera division emprendió la marcha por el desfiladero que conduce á las Useras, lo atravesó sin impedimento, y dejándolo á la izquierda siguió á apoderarse de las alturas que sirven de estribo á las mas inmediatas y elevadas, conocidas por las sierras de las Cruces, donde se hallaban los enemigos. Al pie se formó la columna de cazadores y el batallon de Almansa que constituia la vanguardia á las órdenes del coronel D. Pascual Sanz.

Las compañías de Santiago, Leon, Saboya y Guardia Real provincial se extendieron en el orden abierto ocupando la falda de la sierra; el resto de la columna de cazadores en reserva lo dirigia el citado coronel. El batallon de Almansa apoyaba el movimiento, y á la cabeza marchaba el general Aspiroz. Los cazadores sin vacilar arrojaron al enemigo de las tres posiciones que ocupaba en la sierra de las Cruces, y se situaron en la última, manteniéndose en ella rechazando los ataques que el enemigo dirigió para ocuparlos, cumpliendo así valerosa y fielmente la orden que comuniqué al citado general Aspiroz para que las conservase. Mi principal objeto en esta determinacion era esperar que pudiese concurrir al ataque general la division del brigadier Hoyos. Este gefé marchaba con la fuerza de su mando sobre la derecha del camino que seguia el convoy que iba á introducirse en Lucena cuidando así de seguridad, y estando á la vez en el caso de impedir el intento del enemigo, si con fuerzas se dirigia á desordenarlo ó á flanquear la primera division. El brigadier Hoyos observó en su marcha que nada debia temer en la direccion que seguia, y en su consecuencia, y notando empeñada la accion con la primera division, se dirigió hácia aquel punto. Ya emprendido su movimiento, recibió

la orden de lo que debía practicar. Me habia adelantado adonde se hallaba la vanguardia, y el exámen del terreno me cercioró de la disposicion y de las ventajas del enemigo; por la misma razon suspendi el ataque de frente hasta que las fuerzas de la derecha, que dirigia Hoyos, llegasen á la altura que le designé. Con serenidad y con precision se ejecutaron estos movimientos.

La primera division se formó por brigadas en masa, y la provisional en tres columnas: estas fuerzas estaban destinadas á envolver la izquierda y cortar la retirada á los enemigos; aquellas debian ejecutar de frente el ataque de las posiciones. La primera que ocupaban en fuerza los rebeldes era de difícil acceso, estaba defendida por todo el grueso de las fuerzas y protegida por dos piezas de artillería. Para neutralizar los efectos de esta arma hice avanzar á 1.^a linea los 2 obuses de montaña que seguian la division. Este ataque era enteramente decisivo; de su éxito dependia el del combate, y los enemigos marcaron obstinacion en defenderse. Hice desplegar en batalla al batallon de Almansa: la primera brigada conducida por el coronel Descatllar armó bayoneta, y la segunda con armas á discrecion sostenia el movimiento. Difícilmente puede ofrecerse ejemplo de una resolucion mas decidida que la que ostentó el batallon de Almansa en esta carga en que sufría á muy corta distancia un fuego muy nutrido. Ni una sola hilera vaciló, ninguna detuvo su marcha. Asi los rebeldes viendo nulos sus esfuerzos abandonaron la posicion y se desordenaron. En tanto los dos batallones de la Reina y el provincial de Salamanca, formados en columna y dirigidos por los coroneles Don José Maria Cistué y D. José Samaniego, marchando al paso de ataque, desalojaron al enemigo de la posicion que ocupaba en la izquierda, é hicieron replegar las fuerzas que habia adelantado para oponerse á aquel movimiento. El brigadier Hoyos con los dos batallones restantes se apoderó no sin resistencia de un cerro, que por la situacion dominante es muy á propósito para continuar el ataque, al resto de las alturas que era aun indispensable ocupar. El terreno presentaba nuevas posiciones y favorecia á los enemigos, asi que estos con bastante prontitud se reunieron nuevamente sobre su izquierda. La primera division ejecutó un cambio de frente por brigadas en columna cerrada. Realizado con precision, las compañías de cazadores continuaron sobre el enemigo: este oponia sus esfuerzos para conservar el terreno que ocupaba; pero mandé dar una carga á mi escolta, y esta valiente caballeria, que debía temer mas al terreno que á los rebeldes, logró ahuyentarlos acuchillando á sus tiradores mas avanzados. La division provisional se habia formado en tres columnas á las órdenes del brigadier Hoyos, coronel D. Carlos Oxolm y teniente coronel Fanosa. Su marcha constantemente victoriosa no dió lugar á los enemigos á rehacerse arrojados de la primera posicion, y sucesivamente fueron ocupadas las tapias y casas en que se apoyaba. Desgraciadamente ya en los últimos momentos fué mortalmente herido el jóven y valiente coronel Oxolm.

Arrojadas de todas partes las masas facciosas podian aun hacer el último esfuerzo para impedir la comunicacion con Lucena.

El alto monte de Gonzalvo les presentaba una posicion formidable, en ella se replegaron; pero estaban ya demasiado castigados y dominados del terror para que tuviesen bastante serenidad para sacar todas las ventajas á que aun les convidaban aquellas asperezas. Débilmente las defendieron, y ostigados de cerca por las compañías de cazadores de ambas divisiones, se pronunciaron en

desordenada retirada aprovechándose del terreno. La division Hoyos habia logrado cortar una parte considerable de su ala izquierda ; pero los inmensos barrancos favorecian su fuga : en ella espermentaron pérdida de consideracion.

La caballeria enemiga no se presentó durante todo el combate. La nuestra en su mayor parte bajó á los llanos de Figueroles, maniobrando sobre el flanco derecho, conociendo que á su pesar no podia ser empleada con fruto en este dia ; sin embargo dos escuadrones siguieron de cerca los movimientos de la infanteria.

En esta clase de guerra se contrae por las tropas un mérito singular que no puede espresarse en un relato y que es necesario verlo. El calor extraordinario del dia, la absoluta escasez de agua, las altas montañas que es forzoso subir, todo aumenta el trabajo y las penalidades. Sin embargo, no la resignacion y el sufrimiento, sino el entusiasmo del soldado no se entibió un instante. Sus compañeros estaban en peligro, y era necesario salvarlos y castigar la jactancia de un enemigo orgulloso. Asi tuvo cumplido efecto ; y yo que por primera vez veia batirse estas tropas me convencí con indecible satisfaccion que su disciplina en las marchas era igual á su ardor en los combates. Cuando los resultados son tan satisfactorios puede omitirse el encomiar la buena conducta de los que han tenido parte. Indicaré sin embargo que todos los Sres. generales, gefes, oficiales y tropas llenaron sus deberes de una manera que les honra. El mariscal de campo D. Bartolomé Amor estuvo constantemente á mi lado, y me dió á conocer sus buenos deseos y decision. El coronel gefe interino del estado mayor general D. Juan de Beccar ha desplegado eficacia y celo, y estoy satisfecho de sus servicios. Los oficiales de estado mayor acreditaron que pertenecen justamente á aquel distinguido cuerpo.

El brigadier comandante general de ingenieros de este ejército D. Juan Quiroga y Apeolace dió una prueba de su valor y delicadeza; cuando mi cuartel general marchaba á la cabeza de las columnas para desalojar á los enemigos, recibió una fuerte contusion en el pecho, y sin embargo no quiso abandonar su puesto. Los oficiales de este instituto, asi como el comandante general interino de artilleria el coronel D. Juan Calixto de Ojeda, y los demas gefes y oficiales de la propia arma deseaban ocasiones de distinguirse.

Mis ayudantes de campo los coroneles D. Jose M. Paz y D. Miguel M. Paniagua, el teniente coronel mayor D. José Magenis, el capitán de la Guardia D. Juan Urbina, y el de infanteria D. Dionisio Mondejar, se señalaron no solo por la exactitud y celo con que cumplieron las funciones de su destino, sino por el interés especial que manifestaron en el triunfo de nuestras armas.

Tambien debo hacer mencion del coronel Lacy y teniente coronel Alderson, comisionados de S. M. B. en este ejército, que á mi lado dieron un solemne testimonio del vivo y eficaz interés que les anima por el triunfo de la causa nacional.

La pérdida del enemigo no me es conocida con exactitud ; sin embargo los partes y avisos contestes y repetidos que he recibido demuestran que ademas de ser excesivamente superior á la que experimentaron nuestras tropas, tuvieron la de un brigadier, segundo de Cabrera en el mando, y la del titulado coronel del sexto batallon de Aragon. El adjunto estado espresa la que sufrieron las fuerzas de mi mando.

Los hechos mas distinguidos, y que se hallan en mis facultades recompensar, lo hice en el acto mismo; y para que merezcan la confirmacion que me lisonjeo obtendrán de S. M. la Reina Gobernadora, remito á V. E. adjunta una copia de la orden general que hace mencion de aquellas gracias, asi como las propuestas de las que, reservadas á S. M., considero acreedores á los que tuvieron distinguida parte en este suceso feliz, preludio de otros que animosas buscarán las tropas de este ejército.

Dios guarde á V. E. muchos años. Cuartel general de Valencia 20 de julio de 1839.—Excmo. Sr.—Leopoldo O-Donnell.—Excmo. Sr. Secretario de Estado y del despacho de la Guerra.

Ejército del Centro.—Estado mayor general.—Estado que manifiesta la pérdida que han tenido los cuerpos de las divisiones primera, reserva, provisional y de caballería en la accion del 17 del actual ocurrida en la sierra de las Useras, inmediaciones de Lucena.

CUERPOS.	Muertos.		Heridos.		Contusos	
	Of.	Trop.	Gef.	Of. Trop.	Gef.	Of. Trop.
<i>Primera division.</i>						
Tercer batallon de Almansa, 18 de linea.	11	42 5
1.º id. granaderos de la G. R. P.	2	..	2	9	.. 1 7
2.º id. Saboya, 6.º de linea.	6	..	1	21 3
3.º id. compañía de cazadores.	2	..	2	14 7
Provincial de Leon.	5	14	1 .. 3
2.º batallon de Genta, 19 de linea.	5	..	1	19
Provincial de Santiago.	1	5	..	1	22 2
<i>Division de reserva.</i>						
2.º batallon de la Reina, 2.º de linea.	3	9 4
3.º id. id. id.	1	8 6
Provincial de Salamanca.	2	11 1
Batallon 1.º del 6.º infanteria ligera.	1	1	1	13	.. 2 10
2.º id. id. id.	4 1
<i>Caballería.</i>						
Regimiento de Leon, 2.º de ligeros.	4
Idem de Vitoria, 4.º id.	5
Total	1	40	1	11	195	1 3 49

Cuartel general de Valencia 20 de julio de 1839.—Juan de Beccar.

ANUNCIOS JUDICIALES.

En virtud de lo mandado por el Sr. D. Fernando Madoz juez tercero de primera instancia de esta ciudad y su partido, en méritos de la pieza separada de concurso de acreedores de Olegario Iglesias, en el dia trece de los corrientes, á las seis de su tarde, por el corredor José Ferrer se procederá en la plaza de S. Jaime de esta ciudad, al remate de todo aquel solar donde antiguamente existia un edificio sito en la calle de Trentaclus, de estension de 7134 palmos superficiales, propio de dicho Iglesias, el cual se halla valorado

en la cantidad de seis mil cuatrocientas noventa y dos libras, nueve sueldos, seis dineros sin deducción de cargas. Barcelona 9 de agosto de 1839. — Fernando Moragas y Ubach, escribano.

ANUNCIOS OFICIALES.

SUBASTAS.

Intendencia militar del distrito de Cataluña.

Por disposición del señor Intendente general militar de 31 de julio próximo pasado se convoca á nueva subasta que debe celebrarse para el suministro de pan y pienso á las tropas y caballos estantes y transeuntes en todo el distrito de Castilla la Vieja, desde 1.º de octubre de este año hasta fin de setiembre siguiente, cuyo remate se verificará en Madrid el día 17 del presente mes á las 12 en punto de su mañana en los estrados de la Intendencia general, bajo las bases prefijadas en el pliego de condiciones redactado para este suministro. Lo que se hace saber para el debido conocimiento de los que pueden hacer proposiciones para dicha empresa, acudan por sí ó por medio de representante en el acto del remate; en el concepto de que concluido no se admitirá mejora alguna por ventajosa que sea. Barcelona 10 de agosto de 1839. — Blas Maria Percz.

Por disposición del señor Intendente general militar de 31 de julio próximo pasado se convoca á nueva subasta que debe celebrarse para el suministro de pan y pienso á las tropas y caballos estantes y transeuntes en todo el distrito de Aragon, desde 1.º de octubre de este año hasta fin de setiembre del siguiente, cuyo remate se verificará en Madrid el día 16 del presente mes á las 12 en punto de su mañana en los estrados de la Intendencia general, bajo las bases prefijadas en el pliego de condiciones redactado por la Intervencion general militar. Lo que se hace saber para el debido conocimiento de los que gusten hacer proposiciones para dicha empresa se presenten en el acto del remate; en la inteligencia de que concluido no se admitirá mejora alguna por ventajosa que sea. Barcelona 10 de agosto de 1839. — Blas Maria Perez.

El día 14 próximo á las seis de la tarde en el Anden del puerto frente la Machina, se venderán á pública subasta por el corredor José Ferrer, dos anclas grandes.

A voluntad de su dueño se subastan dos casas sitas en esta ciudad, la una señalada con el número 23, y calle llamada de las Carretas, y la otra señalada con el num. 60 y calle llamada de San Pablo frente del monasterio de este nombre, de las cuales, presentándose postura admisible, se otorgará venta perpetua por junto, ó separadamente, á favor del postor mas ventajoso, arreglándose á los pactos manifestados en las tabas que al efecto obran en poder de José Ferrer corredor público de esta capital.

LLAMAMIENTOS.

D. Gerónimo Serra presbitero exclaustado se servirá verse con el portero de la Intendencia de Provincia que le entregará unos documentos que le pertenecen.

PARTE ECONOMICA.

LIBROS.

Historia del Emperador Napoleon.—Edicion pintoresca y popular ador-

nada con 96 laminas finas, grabadas por los mas célebres artistas de Europa. Va añadida una reseña de los grandes generales de la revolucion y del imperio, con el juicio que de cada uno de ellos formaba Napoleon, y la cronologia de la historia por dias, meses y años. Esta obra publicada en casi todas las capitales de Europa es lo mas selecto de Norvins, Las Casas, Thiers, de las memorias del consulado y del imperio de Bignon y de Savagner, de la edicion es vistosa, legible y compacta de manera que 500 columnas compondrán la materia de 4 tomos en 8.^o regular. Las 90 láminas que la acompañan son copia de los cuadros de admirables pintores que adórnán las galerias de Versailles, del palacio del duque de Orleans y de las Tullerias. Baratura y lujo es lo que se ha procurado hermanar para popularizar la historia del hombre grande; así pues por 48 rs. se tendrá una historia completa de Napoleon con la mas numerosa y escogida coleccion de láminas que se haya publicado. Por el mucho bulto de las láminas se dividirá la obra en 2 tomos. Constará de 12 entregas de á 32 columnas y 8 láminas cada una: la última contendrá menos láminas pero el triple de texto. Precio de suscripcion: 4 rs. por cuaderno en Barcelona y 5 fuera. Concluida la suscripcion se venderá la obra á 80 rs. Se publican dos entregas semanales que pasarán los re partidores á las casas de los Sres. suscriptores, de manera que la obra quedará concluida dentro de seis semanas. —Se suscribe en Barcelona en la imprenta y libreria de Joaquin Verdaguer, en la Rambla núm. 87, donde se dan prospectos y se enseñan las láminas.

El Semanario Pintoresco Español se publica en Madrid los domingos de cada semana, y consta cada entrega de un pliego doble de ocho páginas en folio, con los artículos y grabados correspondientes originales é inéditos. La remision de las entregas de todos los domingos del año con la portada, indice y cubiertas que se remiten gratis al fin de cada año, forman un tomo en folio de 420 páginas con mas de 150 láminas, y contiene mas cantidad de lectura que diez tomos en 8.^o regular. En 1.^o de enero de 1839 empezó una segunda serie del Semanario, absolutamente separada de la primera que concluyó en 31 de diciembre de 1838: de esta segunda serie hay colecciones de venta en todas las librerias donde se hace la suscripcion. El precio de suscripcion en las provincias es el de 14 rs. por tres meses, 24 rs. por seis meses, y 48 rs. por un año. Se admiten suscripciones en la libreria de Piferrer, plaza del Angel

AVISOS VARIOS.

Un señor solo desea hospedarse en una casa situada en el mejor parage de la ciudad, de corta familia, horrada y de algunas comodidades, por lo que necesita una ó dos habitaciones, así como de toda asistencia por el precio que convengan. Darán razon del sugeto en la Rambla al lado del Teatro casa del Sr. Bollinger.

Un sugeto bastante versado en el estudio de delineacion y lavado de tinta china, ofrece sus servicios á los señores arquitectos y maestros de obras para construccion de planos y sus correspondientes detalles: informarán en la calle del Conde del Asalto, núm. 14, tienda de zapatero.

Se ha recibido bajo pliego una carta de Perpignan dirigida á D. Ignacio Abadal, que segun el sobre habitaba en la calle de San Pablo, núm. 79, piso segundo, y como no se haya sabido en dicha casa dar razon del espresado Abadal á quien puede interesar el contenido de dicha carta, se avisa al su-

geto de este nombre que considere le pertenece pase á recogerla á la calle Ancha , núm. 23 , tienda del Leon de Oro.

COMPRA.

Se desean comprar dos cruces de distincion de buen esmalte y medianas dimensiones , una del segundo y otra del tercer ejércitos : la persona ó personas que á precio moderado deseen deshacerse de ellas , pueden servirse acudir á la calle de los Baños , núm. 1 , tercera habitacion , desde las ocho á las doce de la mañana.

CASAS DE HUESPEDES.

En un parage céntrico de esta ciudad hay una señora que tiene una habitacion decentemente amueblada , y desea encontrar uno ó dos señores para darles la asistencia á un precio cómodo : darán razon en la calle de la Fuente de San Miguel , tienda núm. 2.

Una señora viuda desea encontrar dos ó tres sugetos para darles de comer y demas asistencia al precio que se convengan : vive en la calle de Escudellers , núm. 51 , tercer piso.

Una señora viuda que habita en parage céntrico de esta ciudad , desearia encontrar dos ó tres señores para darles de comer y cama á precio convencional : darán razon en la plaza del Oli , núm. 4 , segundo piso , al lado de un carpintero.

De una señora que desea encontrar dos ó tres señores para darles toda la asistencia necesaria , dará razon el que alquila muebles en la Rambla , frente la calle de Fernando VII.

En la tienda de loza y cristales de los arcos de los Encantes , darán razon de una señora que tiene su habitacion bien amueblada en primer piso y desea encontrar un señor para huésped.

En la tienda de pan de la calle de Ripoll , junto á la de Capellans , darán razon de una señora que tiene un primer piso amueblado decentemente para un señor ó alguna familia.

PERDIDAS.

El 8 del corriente al anochecer se extravió una perrita dogo con collar encarnado , cinco cascabeles y otras señas que se darán : el que la haya recogido tenga la bondad de llevarla á la calle de S. Pablo , núm. 103 , al memorialista , que lo gratificará.

NODRIZAS.

Una ama que tiene la leche de tres meses desea criar en casa de los padres de la criatura : informarán en la calle del Conde del Asalto , núm. 34 , primer piso , al lado de un carpintero.

Se desea encontrar una criatura para criar en la propia casa de la ama que habita en Badalona : darán razon en casa del Dr. Planas , médico , que vive en la calle de Jaume Giralt.

Una muger viuda desea encontrar casa para criar : su leche es de quince dias , y darán razon en la Riera baja casa núm. 9 , segundo piso , en casa del zapatero.

En la calle de los Tallers , núm. 2 , darán razon de una viuda que tiene la leche de cuatro meses y desea criar en casa de los padres de la criatura.

Se necesita una ama de leche para una niña de once meses : darán razon en la calle del Hospital , núm. 49 , piso segundo.

PARTE COMERCIAL.

VIGIA DE CADIZ.

Embarcaciones llegadas en aquel puerto en los dias 20, 21, 24, 25 y 26 de julio.

Dia 20.—Vapor Coriano, de Sanlucar. = Un místico de Cartaya con chacina, otro de Huelva con idem, un laud de idem en lastre, una tartana de Sevilla con aceite, otro místico de idem con trigo y otros efectos, y un charanguero de Sanlucar con idem, españoles. = Han salido un ruso y un inglés.

Dia 21.—Un místico de Cartaya con madera y leña, un laud de Sevilla con habichuelas, otro místico de idem con aceite etc. una barca y un charanguero de idem con trigo, y un inglés.—Polacra goleta española Sta. Clara, su patron Pio Durall, en lastre para la isla de Cristina.—Pailebot idem San Eduardo, su patron Rafael Rivas con harina, canela etc para Barcelona. = Quechemarin idem Ntra. Sra. del Carmen, su patron Juan Ramon de Igartua, con arroz, viño y otros efectos para Suances y Santander. = Vapor idem Coriano, para Sanlucar. = Ademas tres ingleses y un francés.

Dia 24.—Místico español el Gaditano, su patron Luis Camoyan, de Gibraltar en un dia con farderia etc., á D. Pascual Jordan. = Bote idem S. Cayetano y Animas, su patron José de la Cruz, de idem en un dia con duelas. = Místico idem la Virgen del Carmen y

Sta. Rita, su patron Antonio Mora, de Moguer en un dia con vino y madera. = Vapor idem Guadalquivir, de Sanlucar y 2 ingleses. = Han salido el vapor español Mercurio, su capitan D. Gerónimo Gonzalez, para Marsella, con escala en Gibraltar y otros puertos de Levante. = Vapor idem Coriano para Sanlucar, y un inglés.

Dia 25.—Místico S. Antonio, su patron Francisco Miguel, de Gibraltar en un dia con duelas. = Místico S. Francisco, su patron José Milan, de idem en 3 dias con hierro.—Barca la Armonía, su patron Francisco Marquez, de idem en 2 dias con duelas y otros efectos.—Un místico de Sevilla con aceite, otro de Moguer con paja y una barca de Algeciras con carbon. Todos españoles. = Ademas un falucho de poniente.—Han salido el pailebot español Saeta, su patron Victoriano Duro, para el O., y 2 ingleses.

Dia 26.—Un místico y un laud de levante y cinco embarcaciones menores de poniente españoles. = Ademas un inglés. = Han salido la corbeta de guerra francesa de porte de 20 cañones la Bergère, su comandante el capitan de corbeta Mr. Blanc, para el mar, y 1 ruso.

ABERTURAS DE REGISTRO.

El paquete de vapor español Delfin, su capitan D. Pablo Mari, saldrá de este puerto el martes dia 13 del corriente á las 6 de la mañana para Sitges, Villanueva, Vendrell y Tarragona. Lo despachan los Sres. Ayguals, Manini y compañía, pòrtico-Xifré.

A últimos del presente mes sin falta saldrá para Santander el acreditado bergantin español Fenicio su capitan D. Felix Orta el cual admite carga y pasajeros para dicho punto. Se despacha en la calle de Mercaders.

A últimos del corriente mes saldrá de este puerto para el de Puerto-Rico la polacra goleta Prima su capitan D. Salvador Millet, admitirá pasajeros para los que tiene buenas proporciones. Lo despachau sus consignatarios calle de Moncada num. 3.

A mediados del próximo setiembre saldrá de este puerto para Cuba la polacra goleta Carmen su capitan D. Jaime Estaper, admitirá alguna carga de palmeo y pasajeros los que ofrece buenas comodidades. Lo despachan sus consignatarios calle de Moncada num. 3.

BUQUES Á LA CARGA.

Polacra Union, capitan D. Gabriel Pagés, para Málaga.

nio Colomer, para Iviza.

Queche Tres Hermanos, capitan D. Anto-

Bergantin Paquete de Villanueva, capitan D. Francisco Colomer y consignatarios los

Sres. Elias y sobrinos, para la Habana.

Polacra Casimira, capitán Don José Rivas, y consignatario D. José Mataró, para idem.

Laud Federico, patron Vicente Marcó, para Valencia.

Queche Despejado, capitán Don Bartolo-

Embarcaciones llegadas al puerto el dia de ayer.

Mercantes españolas.

De Alicante, Denia y Tarragona en 10 dias la goleta Carolina, de 50 toneladas, patron Santiago Ripoll, con 150 cahices cebada, 54 de trigo, 200 quintales azufre, 28 botas cominos, 10 de anis y 7 de sebo.

De Alicante en 5 dias el jabeque Santo Cristo, de 22 toneladas, patron Bartolomé Pol, con 660 fanegas cebada.

De Iviza en 3 dias el jabeque S. Vicente, de 35 toneladas, patron Vicente Juan, con 300 quintales corteza de pino y 300 de leña.

De id en id. el laud S. José, de 24 toneladas, patron Antonio Ferrer, con 620 fanegas sal.

De id. en id. el jabeque Concepcion, de 28 toneladas, patron Pedro Colomer, con 600 quintales leña.

Fragata española Teresa Cubana, capitán D. Jaime Manuel Bolivar, para Santiago de Cuba con vino, cáñamo obrado, avellanas almendras, papel, velas de sebo, aguardiente, tejidos de algodón y seda y otros efectos.

Bergantin Vigilante, capitán Don Francisco Maristany, para la Habana con vino, aceite, ajos, papel blanco, cáñamo obrado, jabon y otros efectos.

Polacra-goleta Decidida, capitán D. José Millet, para la Habana, con aceite, jabon, garbanzos, vino y otros efectos.

Pallebot Veloz, patron Pedro Zaragoza, para Villajoyosa con jarcía y lastre.

Lngre Prudencia, capitán D. Antonio Mundaya, para Cullera en lastre.

Laud virgen del Carmen, patron Juan Umberto, para Motril con cáñamo obrado, loza y lastre.

Id. Santo Cristo, patron Vicente Miguel, para Valencia en lastre.

Idem Rubies, para Palma.

Polacra Carmen, capitán D. Narciso Parés y consignatario D. José Constans, para Trinidad.

Queche Joyen Eusebio, patron Juan Sala, para Almería.

De Cartagena y Tarragona en 8 dias el laud Angel de la Guarda, de 24 toneladas, patron Serafin Doggio, con 1000 fanegas cebada, 60 paquetes filete, 17 de pleita y 8 sarrías alpagatas viejas.

De Cartagena y Tarragona en 8 dias el laud Misericordia, de 19 toneladas, patron José Gómez, con 1100 fanegas cebada y 30 paquetes filete.

De Valencia en 5 dias el laud Santo Cristo, de 23 toneladas, patron Vicente Miguel, con 300 carneros.

De Aguilas en 9 dias, el laud S. Jaime de 8 toneladas patron José Borces, con 240 fanegas trigo y 9 millares espartería.

Ademas 21 buques de la costa de este Principado con vino, madera y otros efectos.

Despachadas.

Idem San Francisco, patron Bautista Balaguer, para Alcedia en id.

Idem Santo Cristo, patron Joaquin Adam, para Valencia con indianas, pañuelos y lastre.

Idem virgen de los Desemparados, patron Bartolomé Pujol, para Iviza con arroz, azúcar y lastre.

Idem San Juan Bautista, patron José Febra, para Valencia con azúcar, duelas, hierro y lastre.

Vapor francés Océano, capitán D. Gerónimo Raimond, para Marsella con seda, grana y otros efectos que conduce de tránsito.

Id. Mediterráneo, capitán D. Francisco Malvezy, para Cadiz con tejidos de lana, algodón y seda, perfumería, mercería y otros efectos que conduce de tránsito.

Ademas 20 buques para la costa de este Principado, con efectos y lastre.

DIVERSIONES PUBLICAS.

En el Neorama de la calle de San Pablo se han puesto las vistas siguientes: vista de la villa de Falset, sorprendida por la faccion: vista del gran Teatro de Verona con figuras de movimiento.